
24. bis 26. April 2026
in Duisburg

(Jugendherberge Landschaftspark)

Themenfokus: 
Neurodivergenz in der queeren Jugendarbeit

Das Frühjahrsvernetzungstreffen der 
Queeren Jugend NRW bietet wieder neuen 
Input für euch!

Für wen ist das Wochenende?
Freiwillige in der queeren Jugendarbeit in NRW, aber auch Leute, die Lust haben, sich zu 
engagieren und noch kein konkretes Angebot gefunden haben. Menschen, die im kleinen 
Umfang als Mini-Jobber*innen oder Honorarkräfte in queeren Jugendprojekten arbeiten, 
sind auch ganz herzlich eingeladen. Was zählt, ist, dass ihr Bock habt, euch für queere 
Jugendliche zu engagieren. Die Altersgrenze liegt für alle bei 29 Jahren.

Was erwartet euch im Programm? Input, um euer Engagement auf das nächste Level 
zu bringen, und Austausch über Themen, die euch beschäftigen! 

Freitag und Samstag...
Es wird Input geben zum Thema Neurodivergenzen allgemein. Wir klären dabei gemeinsam 
Begrifflichkeiten und beschäftigen uns vor allem mit ADHS und Autismus. Wir setzen uns mit 
Herausforderungen aber auch Stärken auseinander und beschäftigen uns auch mit dem 
gesellschaftlichen Blick auf das Thema. Einen besonderen Fokus wollen wir aber auf euch 
und eure Projekte legen und dabei gemeinsam erarbeiten wie es uns gelingen kann, queere 
Jugendarbeit neurodivergenzfreundlicher und -sensibler zu gestalten. 

Sonntag...
Wir lassen das Wochenende gemeinsam ausklinken. Außerdem treffen wir gemeinsam 
Entscheidungen zu künftigen Treffen und besprechen inhaltliche Schwerpunkte.

Kurzbeschreibung Referent*in:
Ich heiße Janine Klein, meine Pronomen sind sie/ihr, ich bin 33 Jahre alt und Sozialarbeiterin 
in einem queeren Jugendzentrum und Beratungsstelle in Münster. Ich bin selber queer und 
neurodivergent, halte regelmäßig Vorträge zu dem Thema und leite einen Gesprächskreis 
dazu in unserem Jugendzentrum. Ich freue mich immer riesig wenn Menschen sich mit 
Queerness und Neurodivergenz auseinander setzen wollen. Neben meinem 
Job bin ich auch privat aktivistisch unterwegs. 



Wie sind die Treffen gestaltet?
Das Treffen soll ein Wohlfühlort und somit guter Lernort für möglichst alle Teilnehmenden
werden. Wir werden gemeinsam besprechen, was wir brauchen, um uns wohlzufühlen. Es
stehen Fidget Toys zur Verfügung und Freiwilligkeit wird großgeschrieben. 

Der Veranstaltungsraum ist mit dem Rollstuhl zugänglich und es stehen barrierearme
Zimmer zur Verfügung. Wenn es für dich wichtig ist, ein Einzelzimmer zu haben oder du
bestimmte Bedarfe an das Essen hast, kannst du das bei der Anmeldung angeben. 

Bei diesem Level-Up! Wochenende wie bei allen Veranstaltungen besteht das Angebot von
Flüsterübersetzungen deutsch-englisch und Safer Spaces für Bi_PoC Teilnehmende durch
eine Bi_PoC-Fachkraft. Bi_PoC (Schwarze Menschen, Indigene Menschen und People of
Color) ist ein Sammelbegriff für Menschen, die Rassismuserfahrungen machen.

Was kostet mich das alles?
Die Veranstaltung, Verpflegung und Unterbringung sind für dich komplett kostenfrei. Auch
die Fahrtkosten können wir übernehmen (in der Regel können wir ein Deutschlandticket
aber leider nicht erstatten). Solltest du sehr kurzfristig absagen, behalten wir uns vor, eine
Ausfallgebühr in Höhe von 20 Euro zu erheben.

Cool, ich hab Lust! Wie melde ich mich an?
Die Anmeldung erfolgt über unser Online-Formular: 
https://www.queere-jugend-nrw.de/veranstaltungen-queere-jugend

Die Anmeldefrist ist der 12. April 2026.

https://www.queere-jugend-nrw.de/veranstaltungen-queere-jugend
Queere Jugend
Stempel



April 24 to 26, 2026 
in Duisburg

(Youth hostel Landschaftspark)

Focus Topic:
Neurodiversity in queer youth spaces

The spring network meeting of the Queer Youth 
Network NRW is offering more input for you! 

Who is the event for?

Expertise for Queer Youth Spaces

Volunteers in queer youth work in NRW, but also people who would like to get involved 
and have not yet found a group or project. People who work as mini-jobbers or 
freelancers in queer youth projects are also very welcome. What counts is that you are 
passionate about the issues of queer young people. The age limit for everyone is 29. 

What’s on the program? 
Input to take your voluntary work to the next level and opportunities to talk with other 
people about topics that are relevant to you! 

Friday and Saturday...
There will be input on the topic of neurodiversity in general. We will clarify terminology 
together and focus primarily on ADHD and autism. We will address challenges as well as 
strengths and also examine society's view of the topic. However, we want to place a 
special focus on you and your projects and work together to develop ways in which we 
can make queer youth work more neurodivergence-friendly and sensitive. 

Sunday...
We will kick off the weekend together. We will also make decisions about future meetings 
and discuss key topics.

Short description speaker:
My name is Janine Klein, my pronouns are she/her, I am 33 years old and work as a social 
worker at a queer youth center and counseling center in Münster. I am queer and 
neurodivergent myself, give regular talks on the subject, and lead a discussion group on it 
at our youth center. I am always happy when people want to learn more about queerness 
and neurodivergence. In addition to my job, I am also an activist in my private life.



What does the event look like?
The weekend should be a place where as many participants as possible feel comfortable 
and can be in a learning environment that suits their needs. Together, we will discuss what 
we need in order to feel comfortable. Fidget toys are available and everything on the 
agenda is based on voluntary participation. 

The event room is wheelchair accessible and accessible dorm rooms are available. If it is 
important for you to have a single room or if you have specific food requirements, you can 
tell us when you register. 

At this Level-Up! weekend, as is the cse with all events of the Queer Youth Network, a 
Bi_PoC person will provide whispered German-English translations and safer spaces for 
Bi_PoC participants. Bi_PoC (Black People, Indigenous People and People of Color) is an 
umbrella term for people who experience racism. 

What does it cost me?
The event, meals and accommodation are completely free of charge for you. We can also 
cover your travel costs (unfortunately, we cannot usually reimburse a Deutschlandticket). If 
you cancel at very short notice, we reserve the right to charge a cancellation fee of 20 
euros.

Cool, I’m in! How do I register?
You can register via our online form: https://www.queere-jugend-nrw.de/veranstaltungen-
queere-jugend

The registration deadline is April 12th, 2026.

https://www.queere-jugend-nrw.de/english/veranstaltungen-queere-jugend
https://www.queere-jugend-nrw.de/english/veranstaltungen-queere-jugend



